

LUTTE CONTRE LA SOUFFRANCE

En médecine, les soins palliatifs servent surtout à réduire les dernières souffrances d'un malade. Les médicaments analgésiques, dont la morphine, sont fréquemment employés pour diminuer les souffrances physiques. Les souffrances psychiques et sociales sont également de plus en plus prises en charge.

Enfin, il est maintenant reconnu qu'une **souffrance spirituelle** est également présente :

« Elle est la souffrance générale qui correspond au sentiment douloureux d'être séparé, coupé de la source, de sa vitalité, de ses sens, de son humanité ».

Certains contemporains pensent que la souffrance peut et doit être totalement abolie par le biais de moyens techniques regroupés sous le nom d'ingénierie du paradis (*paradise-engineering*).

Selon le manifeste de David Pearce « L'impératif Hédoniste » (de l'anglais *The Hedonistic Imperative*), la souffrance est le résultat évitable de l'évolution darwinienne. Pearce propose le remplacement de l'axe douleur / plaisir par des stimuli semblables à ceux qui pourraient être développés en robotique ou par des gradients de bonheur, grâce au génie génétique et d'autres techniques ou avancées scientifiques.

La psychologie hédoniste, la science affective, et les neurosciences affectives sont quelques-uns des domaines scientifiques émergents qui pourraient, dans les années à venir, concentrer leur attention sur le phénomène de la souffrance.

©wikipedia